



Chaque pays a pour fondement des valeurs profondément ancrées, qui façonnent le caractère de ses citoyens et définissent largement son image aux yeux du monde. Pays libre et démocratique, aux nombreuses ethnies et religions, le Canada est considéré comme un symbole de paix, de sécurité, de prospérité et de tolérance, et il est reconnu pour la promotion de ses valeurs fondamentales dans le monde entier.

Depuis plus d'un siècle, les Canadiens affichent une détermination commune à défendre ce qui est bon, ce qui est juste. Ils le font par leur action, leur intégrité et, parfois, par d'énormes sacrifices.

## Entre nous : Faire rayonner le Canada dans le monde

C'est dans cet esprit que nous vous présentons ce numéro de *Notre Monde*, qui porte sur les réalisations grâce auxquelles le MAECI fait rayonner le Canada dans le monde : par la promotion de la liberté, de la démocratie, des droits de la personne et de la primauté du droit.

Au sommaire, un article sur l'interprète et conseiller culturel recruté sur place, Khalil Hotaki, qui a mis sa vie en danger d'innombrables fois au service du Canada en Afghanistan. Vous verrez également la manière dont notre ambassade aux Philippines a aidé une communauté Bajau déplacée à recevoir des services de première nécessité, tels que de la nourriture, l'accès à l'éducation et de la formation sur de nouveaux modes de subsistance.

Nous y célébrons aussi le 50<sup>e</sup> anniversaire des relations entre le Canada et l'Afrique avec deux articles mettant en relief le travail du Ministère au Cameroun et en République démocratique du Congo. De l'autre côté de la planète, au Guatemala, vous verrez comment le MAECI a aidé à traduire en justice les responsables d'un massacre perpétré pendant une guerre civile.

Nous nous déplaçons ensuite vers le nord, où l'attention se porte sur plusieurs projets et sur plusieurs initiatives qui ont contribué à renforcer nos liens avec notre allié le plus proche et notre premier partenaire commercial, les États-Unis. Par ailleurs, du côté du monde numérique, nous examinons de près la manière dont les médias sociaux transforment la façon dont les gens participent au processus politique, et comment un groupe de blogueurs, avec le soutien du MAECI, a joué un rôle crucial dans le mouvement du printemps arabe.

Enfin, nous relatons la façon dont nos missions du monde entier donnent le meilleur d'elles-mêmes en faisant du travail bénévole novateur, souvent dans une atmosphère conviviale!

Tous ces efforts ne représentent qu'une toute petite partie du travail exceptionnel que réalise le Ministère. En tant que représentants de notre vaste et magnifique pays, nous demeurons déterminés à faire rayonner les valeurs du Canada dans le monde entier. Ce n'est que par la conjugaison de nos efforts que nous pourrions concrétiser la vision prophétique de Lester B. Pearson :

« Aucun autre pays n'est mieux placé que le Canada pour se fixer comme objectif national la promotion de tout ce que l'esprit humain a de bon, de noble et d'excellent à offrir. »

Eric Nicholas  
Mary Gooderham  
Charles Enman  
*Rédacteurs en chef*